
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 
 

１ 会議名 令和５年度第３回僧都公民館運営審議会 

２ 議 題 

 (１) 令和５年度僧都公民館事業報告について 
 (２) 令和５年度僧都公民館事業の点検評価について 
 (３) 令和６年度僧都公民館事業計画(素案)について 
 (４) その他 

３ 開催日時 令和６年３月 15日(金) 18時 00分から 19時 00分まで 

４ 開催場所 僧都公民館 交流室 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 
久能 忠和、山口 正一、山田 正明、山口 英子 
宮下 武浩、西村 盛信、原田 喜代子、 

７ 担当所属 

所属名 僧都公民館 

担当職員 
(職・氏名) 

公民館長 飯田 英功 
公民館主 山口 誠 
課長補佐 田下 弘之 

８ その他の
出席職員 

所属名  

出席職員 
(職・氏名) 

 

議事内容(次ページから) 



発言者 発言内容 

田下主事 

 

 

 

 

久能会長 

 

田下主事 

 

 

久能会長 

 

 

 

 

田下主事 

 

久能会長 

 

 

委員一同 

 

久能会長 

 

 

 

田下主事 

 

 

 

 

久能会長 

 

 

 

委員一同 

 

久能会長 

 

 

山口正委員 

 

久能会長 

(住民参画推進制度の対象であること、会議録作成、HPへの掲

載についての説明) 

ただ今から第３回僧都公民館運営審議会を開催します。始め

に、開会挨拶を久能運営審議会長が申し上げます。 

 

(開会挨拶) 

 

では、これから議題に入ります。会議の進行を久能会長にお

願いします。 

 

指名ですので、進行をさせていただきます。 

議事に移ります。 

(１)「令和５年度僧都公民館事業報告について」事務局から

説明をお願いします。 

 

(資料１により令和５年度僧都公民館事業を報告) 

 

議事(１)「令和５年度僧都公民館事業報告について」説明が

ありましたが、何か質問等がありましたらお願いします。 

 

(質問なし) 

 

それでは次に移ります。 

(２)「令和５年度僧都公民館事業、点検評価について」事務

局から説明をお願いします。 

 

(資料２により(２)「令和５年度緑公民館事業の点検評価につ

いて」説明) 

1点ずつ意見をいただきながら、「妥当」「再検討」の評価をい

ただきたいと思います。 

 

ただいま議事(２)「令和５年度僧都公民館の点検評価につい

て」事務局から説明がありましたが、今から 1 点ずつ御意見を

聞きながら進めてもよろしいでしょうか。 

 

(委員一同了承) 

 

では、クリーン作戦から審議します。 

「僧都川クリーン作戦」について何か御意見はありませんか。 

 

10月の定着で良いと思います。 

 

７月だと暑い時期で僧都川も雨の関係で実施しにくいときも



発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

 

委員一同 

 

山口正委員 

 

 

久能会長 

 

 

原田委員 

 

 

山口館主 

 

原田委員 

 

 

 

久能会長 

 

田下主事 

 

 

原田委員 

 

田下主事 

 

 

委員一同 

 

田下主事 

 

 

 

久能会長 

 

原田委員 

 

ありましたので、少し涼しくなる時期にすることにより、継続

しやすくなれば良いと思います。長年クリーンな僧都山出を目

指して続けていることなので、このまま続けられたら良いと思

います。継続に御賛同いただけるようでしたら、評価票の妥当

欄に丸をつけてもらってもよろしいでしょうか。 

 

(委員一同了承) 

 

ごみを拾うことで自分自身が捨てなくなります。参加すると

捨てなくなるのできれいになったと思います。 

 

最初の頃に比べるとそのような意識が定着してきていると感

じます。 

 

僧都川沿いの空き地の決まった所にゴミを捨てる人がいるの

で、見かけたら注意するのですがやめない状況があります。 

 

神社の鳥居などを置くと防止に良いと聞きますが。 

 

決まった人が決まった場所に捨てている状況です。 

大げさなものでなくてもいいので注意看板を設置できないで

しょうか。 

 

看板の設置は町にお願いした方が良いのではないですか。 

 

河川への看板設置になると、占用許可等が必要になってきま

す。 

 

川ではなくて私有地です。 

 

「僧都川クリーン大作戦」に関しては「妥当」ということで

構いませんか。 

 

(委員一同了承) 

 

今の問題に関しては、地域の方々に気をつけていただいてど

うしても解決できない場合は相談に行くということでお願いし

ます。 

 

それでよろしいですか。 

 

(了承) 

 



発言者 発言内容 

久能会長 

 

 

西村委員 

 

 

 

山口正委員 

 

 

 

久能会長 

 

委員一同 

 

久能会長 

 

宮下委員 

 

 

久能会長 

 

 

宮下委員 

 

久能会長 

 

 

 

 

山口館主 

 

 

 

宮下委員 

 

久能会長 

 

宮下委員 

 

久能会長 

 

 

では次に、「山出県道花壇花植え」について山出青壮年の会長

は何かありませんか。 

 

今のところ人の集まりも良く、続けられると思っています。

植えるときには地域の人に手伝ってもらっているので、行える

間は行います。 

 

集会所の掃除も年に４回老人クラブでしています。年に４回

は老人クラブで掃除を行いますので、後の８か月をお願いしま

す。以前は青壮年で草引きの後にずっとやっていました。 

 

では、「山出県道花壇花植え」について評価をお願いします。 

 

(「妥当」５名、「分からない」２名) 

 

次に、「コスモスの種まき」について何か御意見はありますか。 

 

子供たちが参加できる事業はありますか。子供たちも参加し

て行っているのでしょうか。 

 

今年度僧都地区で行ったコスモスの種まきに関しては、城辺

小学校 1年生に参加してもらってます。 

 

子供たちにコスモスの種まきは良いと思います。 

 

協力してくれる人の都合によって日程が決まるので、児童に

合わせての実施が難しくなっています。僧都小学校があった頃

はある程度タイアップして実施できていましたが、山出はどう

でしょうか。 

 

山出では中山間の関係者の協力で行っていますので、コスモ

スの種まきには子供の参加はありませんが、花壇の花植えには

地域の小学生に参加してもらってます。 

 

僧都川クリーン大作戦には参加できていないのですね。 

 

小学生には参加してもらっています。 

 

タイミングさえ合えば、全部参加しても構わないのですか。 

 

クラブ活動や家の事情がなければ、地域の行事になるべく参

加してもらえれば有り難いです。 

ほかにはないでしょうか 



発言者 発言内容 

 

 

委員一同 

 

久能会長 

 

 

 

 

山田委員 

 

山口正委員 

 

 

山田委員 

 

 

山口正委員 

 

 

 

山田委員 

 

 

 

 

山口正委員 

 

田下主事 

 

久能会長 

 

 

 

 

委員一同 

 

久能会長 

 

 

 

 

 

では、「コスモスの種まき」について評価をお願いします。 

 

(全員「妥当」) 

 

次に、「僧都・山出地区交流レクバレーボール大会」について

御意見はありませんか。 

老人クラブ会長、グランドゴルフをされた感想をお願いしま

す。 

 

初めてにしては、上々の成績だったと自負しています。 

 

これをきっかけに通常練習や試合にも参加してほしいのです

が、今のところ参加してもらってはいません。 

 

僧都は結構内気な人の割合が多く、何をしても地域性が出る

ようです。 

 

健康のためにも良くて、４ラウンドすれば 3,000歩から 4,000

歩歩きます。普通に道路を歩くより、ゲームをしながらであれ

ば時間もあっという間に過ぎてしまいます。 

 

今回、レクバレーが大分早く終わってグラウンドゴルフは時

間がかかると思いました。ショートホールですれば時間短縮に

なるのかなと思います。ルールは、次の打合せの時にお願いし

ます。 

 

ルール上、８ホール設定なので時間はかかります。 

 

予想以上にレクバレーが早く終わったというのもあります。 

 

時間的に同じ程度を想定していましたが、早く終わったとい

う経緯があります。その辺りも事前会で協議できればと思いま

す。では、「僧都・山出地区交流レクバレーボール大会」につい

て評価をお願いします。 

 

(全員「妥当」) 

 

次に、「わくわくホリデー」について、何か御意見等ありまし

たらお願いします。 

関係している方の話が聞ければ良いですが、岡下委員が今日

は欠席で、来年度は主たる関係者ではなくなることもあります

ので、運営審議会委員に小学生の保護者の枠があると良いので

はないでしょうか。 



発言者 発言内容 

 

山田委員 

 

田下主事 

 

久能会長 

 

 

 

 

 

山田委員 

 

 

久能会長 

 

 

委員一同 

 

久能会長 

 

 

田下主事 

 

 

委員一同 

 

久能会長 

 

 

 

 

 

 

山口館主 

 

田下主事 

 

 

 

 

 

久能会長 

 

これはマイクロバスで行くのですか。 

 

そうです。 

 

上の子供さんに参加してもらい手伝ってもらったという話を

聞き、そういう方法も良いと思いました。小学生、中学生だけ

ではなくて、高校生、大学生なども参加できれば地域の交流に

もなるし、高校、大学の時期に合わせた開催もお願いできたら

と思います。 

 

アテンダントとして参加してもらえたら、子供だけよりも安

心できると思います。 

 

それでは、「わくわくホリデー」について、評価をお願いしま

す。 

 

(「妥当」６名、「分からない」１名) 

 

次の、「自然素材アート教室」についてですが、これはもう中

止になりましたので「妥当」ではなくて「再検討」になります。 

 

「再検討」として評価していただいたら、検討し来年度違う

事業を予定します。 

 

(委員一同了承) 

 

最後に、「石絵教室」についてですが、７名ほどの参加で実施

したということですが、小学校において希望とかは入ってない

ですよね。反響があって参加してくれると僧都公民館での行事

も活性化すると思います。岡下委員がいないので子供たちの様

子を確認できないのと、私も参加していないので、様子が分か

らないところがあります。 

 

どうでしたか。 

 

楽しく実施していました。高学年になると凝ったことをする

ので割合時間を掛けるんですが、低学年は集中力が続かないの

でざっと仕上げるようになってしまいます。プレバトのように

石を拾うところから自分で石を選んでその石に書くという風に

するのが良いのかなとは思いました。 

 

実際は事前に石は用意されていたのですか。 



発言者 発言内容 

 

田下主事 

 

 

山口館主 

 

田下主事 

 

 

山田委員 

 

 

田下主事 

 

 

 

 

久能会長 

 

委員一同 

 

久能会長 

 

 

委員一同 

 

久能会長 

 

 

田下主事 

 

 

久能会長 

 

 

 

 

 

委員一同 

 

久能会長 

 

 

 

事業を２回に分けることはできなかったので、私が海の石と

川の石を拾ってきて、その中から選んで書いてもらいました。 

 

２回に分けるとはどういうことですか。 

 

何回に分けるというよりも、石を拾うところから続けてやり

たいということです。 

 

石は拾っていい場所と悪い場所があるので、そういうことか

ら教えられると良いかもしれませんね。 

 

海も拾える場所が少なくなってきていますので、その辺りも

含めて検討したいと思います。 

せっかくの機会なので、僧都の子供たちだけに限らず、ここ

でのんびり書いてもらえたらと思います。 

 

それでは、「石絵教室」について評価をお願いします。 

 

(「妥当」５名、「分からない」２名) 

 

順番に説明と皆さんの御意見を伺いましたので、特になけれ

ば次に移りたいと思いますがよろしいでしょうか。 

 

(委員一同了承) 

 

では(３)「令和６年度僧都公民館事業計画(素案)について」

説明をお願いします。 

 

(資料３に基づき「令和６年度僧都公民館事業計画(素案)につ

いて」説明) 

 

令和６年度の僧都公民館事業計画についての御意見等ありま

せんか。 

皆さんの意見も聞きつつ素案どおりとなっているので、令和

６年度公民館事業についてはこれでよろしいでしょうか。 

本件について、承認されたということでよろしいですか。 

 

(委員一同了承) 

 

ありがとうございます。 

それでは、(４）「その他」に移ります。何かあればお願いしま

す。 



発言者 発言内容 

 

宮下委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

久能会長 

 

宮下委員 

 

 

 

 

 

 

久能会長 

 

宮下委員 

 

原田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

山口正委員 

 

 

原田委員 

 

山口館主 

 

まだ具体的に決まっているわけではないのですが、来年度城

辺小学校区に僧都、深浦、東海、久良と四つの小学校区が含ま

れることになるため、それぞれの地域の魅力を子供に知っても

らうため、僧都の写真、行事、イベント、イルミネーションなど

僧都地域以外の小学生の参加も促していくことを考えていま

す。来年度の城辺小学校の児童数は 184 人になる予定ですが、

四つぐらいの枠組みを作り、保護者も一緒に「チーム僧都」を

構成して僧都での行事に参加する意識付けをしたいと考えてい

ます。 

行き帰りの問題なども出てくると思いますが、校区の中に元

小学校が四つもある学校はなかなかないので、その地域地域の

行事に興味を持ってほしいと思っています。具体的に進みそう

になればまたよろしくお願いします。 

 

とりあえず四つぐらいに分けようかという感じですか。 

 

とりあえず 40 人、50 人ずつぐらいにはなる予定です。学校

であまりきっちりしてしまうと教員の負担になりますので、な

るべく負担にならないように、まずは意識付けだけになると思

います。レベルアップして高学年になると、地域のために何か

自分にもできることがあるかと考え、小学生が先頭に立って地

域内を引っ張るようになれば良いと思います。 

 

そのほか何かありませんか。 

 

サロンはどうですか。 

 

サロンに直接関係するわけではないですが、高齢者支援課か

ら、「愛媛大学医学部の方がこの辺りの高齢者がどのような生活

をしているのか聞きたい」というお話をいただいたので、それ

を機会にずっと休んでいたサロンを１回開いてみようと考えて

います。以前の参加者も高齢化して動けなかったり施設に入っ

たり亡くなったりと参加者も少ない状況なので、以前は参加の

少なかった山出地域からも参加してもらうように考えていま

す。21日を再開するきっかけにできたらと考えています。 

 

どの辺りに声掛けをしているのでしょうか。21日は迫ってい

るのに何の連絡もないので心配していたところです。 

 

案内文書を作ったのでお渡しします。 

 

声掛けの中心はどこですか。老人クラブが対象になるのでし



発言者 発言内容 

 

 

山田委員 

 

原田委員 

 

 

 

田下主事 

 

 

 

原田委員 

 

 

田下主事 

 

 

 

原田委員 

 

 

 

 

 

 

山口正委員 

 

 

原田委員 

 

 

山口正委員 

 

 

 

 

田下主事 

 

山口正委員 

 

田下主事 

 

ょうか。 

 

老人クラブだけが対象というわけではないのでしょう。 

 

地域内の高齢者であれば老人クラブに限りません。社協側で

も準備はしてくれているようなので、グラウンドゴルフとは別

にゲームはできると聞いています。 

 

人集めの問題がありますので、原田委員がどうしたいか、誰

に声を掛けるのかを伝えていただければ、館主も山口区長も人

を集めると言われています。 

 

４、５人でも良いとは聞いていますがもう少し多い方が良い

と思っています。 

 

21日の何時から、どのくらいの人数でやりたいということを

伝えれば、山出の方は人数を集めてくれる段取りのようですの

で、原田委員の予定をお伝えください。 

 

21 日午後１時 30 分からで、愛大生は早めに来るそうです。

山出地区は乗り合わせで出てこられるようですが、僧都地区の

参加者の交通手段に問題があり、送迎しなくてはならない状況

があります。今までの方法では難しくなっているところもある

ので、集まった際に来年の 10回はどのようなことをするのか話

合いができればと考えています。 

 

いきなり大学生が来てどんな暮らしをしているか話を聞きた

いと言われても戸惑うところがあります。 

 

そんなに堅苦しいことではなくてお茶飲みながら話をすると

いうことらしいです。 

 

休業状態からの出だしとして、僧都、山出から 10人ずつ集ま

って年に 10回すると言っても無理だろうから、２か月に一回と

か何をしようかという話を、集まってしないといけないと考え

ています。 

 

その話を 21日にしたいということです。 

 

聞き取りのようなことを言われている感じがします。 

 

聞き取りとは別に来年の計画を一緒に話してほしいというと

ころです。 



発言者 発言内容 

 

原田委員 

 

 

山口英委員 

 

原田委員 

 

 

 

 

山口英委員 

 

原田委員 

 

山口英委員 

 

 

 

原田委員 

 

 

 

久能会長 

 

山口館主 

 

 

久能会長 

 

 

 

 

田下主事 

 

 

山田委員 

 

田下主事 

 

山田委員 

 

田下主事 

 

長期間開催できていなかったので、聞き取りを理由に集まれ

る人が集まって決めていければと考えています。 

 

集まりたいということですね。 

 

コロナの前は、回数を問わず１回 2,000 円の補助が町から出

ていたのですが、10回以上しないと補助が出ないという決まり

がありました。内容は別に何でも良くて、５人ぐらいで気軽に

集まれば良いという感じです。 

 

一本松地域は活動している団体が多いですよね。 

 

サロンの活動も活発ですね。 

 

21日に集まって、予定について何をしていこうとか話し合っ

たら良いですね。このサロンは女性だけでしょうか、男性も一

緒で良いのですか。 

 

男性でも誰でも一緒で良いです。 

私は民生委員なのでお手伝いしていますが、誰でも代表にな

ることは出来ます。案内文書をコピーして渡したいと思います。 

 

そのほか何か御意見等ありませんか。 

 

私は、今回任期満了となりますので後任をお願いしています。

僧都地域の上田さんに御了承いただきましたので報告します。 

 

ほかにありませんか。 

特になければこれで終わりますが、よろしいですか。 

全ての議事が終わりましたのでこれで終了します。 

では事務局お願いします。 

 

ありがとうございました。 

それでは最後に何かありますか。 

 

運営審議会委員の任期も今年で一旦終わると思います。 

 

はい、任期満了です。 

 

次はもうしなくても良いでしょうか。 

 

委員の人数は８人から 10人ぐらいというところで、結局地区



発言者 発言内容 

 

 

 

久能会長 

 

山田委員 

 

田下主事 

 

 

 

山口正委員 

の代表になっていただけるというと老人クラブの会長や区長に

なっていただくのが理想だと考えています。 

 

老人クラブ会長は続けるのでしょう。 

 

はい。続けます。 

 

では、よろしくお願いします。 

ほかに何かなければ、以上で終わります。 

最後、副会長に御挨拶をお願いします。 

 

(閉会挨拶) 

 
 


